
 

Hauptversammlung 22. Juni 2011   Seite 1 von 5  

 

 

1. Haupt- 
Versammlung 

 
22. Juni 2011 

Aviatico,Flugplatz Mollis 
19.15 Uhr -19.55 Uhr 

 

ProtProtProtProtooookollkollkollkoll    
 
 

 

Traktanden 
 

1.   Appell (Präsenzliste) 
2.   Wahl der Stimmenzähler 
3.   Genehmigung des Protokolls, der letzten Hauptversammlung  
4.   Jahresbericht des Präsidenten 
5.   Abnahme der Jahresrechnung und Bericht der Revisoren 
6.   Budget 
7.   Festsetzung des Jahresbeitrages 
8.   Mutationen (Ein-/Austritte (Ausschlüsse)) 
9.   Wahlen:  - des Vorsitzenden 
                    - des übrigen Vorstandes 
                    - der Rechnungsrevisoren 
10.   Anträge: - des Vorstandes 

- der Mitglieder 
11. Revision der Statuten 
12. Verschiedenes und Umfrage 
 
Vorsitz:     Müller Ernst, Mollis  
Protokoll: Schrepfer Liliane, Obstalden 
 
Müller Ernst begrüsst alle anwesenden Mitglieder und Gäste recht herzlich zur ersten Haupt- 
versammlung: 
 
Speziell begrüsst er: 
 
 
Ehrenmitglieder: 
 
Gäste: 
Gewerbeverband des Kantons Glarus  
Gemeinderat  
 

Schuler Chrigel 
Funk Köbi 
 
Trümpy Jost, Sekretariat 
Gallati Bruno 
 

 
Entschuldigt haben sich für die Versammlung: 
 
Gemeindepräsident GL Nord 
Gewerbeverband des Kantons Glarus 
Dep. Volkswirtschaft und Inneres 
Goldschmied, Mollis 
Rest. Bären, Mollis 
Auto Frischknecht, Mollis 
Architekturbüro Leuzinger 
Volg Näfels 
Bäckerei Gallati, Näfels 
Versicherungsbüro linth 
Gewerbeverein Bilten 
 

Laupper Martin 
Trümpy Andrea, Präsidentin 
Marianne Dürst Benedetti 
Müller Rolf 
Winteler Reto 
Frischknecht Margrith + Ernst  
Leuzinger Renato, Mollis 
Weber Bruno 
Gallati Sepp 
Wyrsch Reinhard 
Tanner Bruno 
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Der Pressebericht wird durch das Sekretariat erstellt. 
 

 

Die Einladung samt Traktandenliste wurde den Mitgliedern fristgerecht zugestellt. Aenderungen oder 
Ergänzungen zur Traktandenliste werden keine gewünscht. 

 

  
1. Appell (Präsenzliste)  
  
Die Auswertung der Anwesenheitsliste ergibt 27 Stimmberechtigte. Das absolute Mehr beträgt 14. 
Total Anwesende 34 Personen. 
 

 

2. Wahl der Stimmenzähler  
  
Als Stimmenzähler wird Schuler Chrigel vorgeschlagen und gewählt. 
 

 

3. Genehmigung des Protokolls der letzten Hauptversammlung   
  
Der Vorstand hat an der Sitzung vom 06.01.2011 das Protokoll beraten und einstimmig genehmigt. 
Der Vorstand beantragt das Protokoll zu genehmigen. Die Diskussion wird nicht verlangt und das 
Protokoll wird stillschweigend genehmigt. 

 

  
4. Jahresbericht des Präsidenten   
  
Seit der Gründungsversammlung am 18. November 2010 hat sich der Vorstand zu drei Vorstandsit-
zungen eingefunden. 
 
Als Erstes ging es um die Konstituierung des Vorstandes. Als Stellvertreterin des Vorsitzenden wurde 
Andrea Stüssi, Podologin aus Mollis, gewählt. Weiter haben Reto Carrara, Haushaltservice Mollis, 
das Amt des Kassiers und Daniel Gallati, Optiker aus Näfels, das Amt des Aktuars übernommen. Re-
to Carrara und Daniel Gallati übernehmen die Verantwortung im Sinne der Statuten über die Arbeit 
von unserer Sekretärin Liliane Schrepfer. An der ersten Vorstandsitzung wurden auch die Statuten 
gemäss Antrag der Gründungsversammlung unter Punkt 3.2. bereinigt und definitiv erstellt. Sie sind 
seit dem Januar 2011 korrekt auf der Homepage aufgeschaltet.  
 
An der zweiten Vorstandsitzung konnte Liliane Schrepfer bereits unser 100. Mitglied melden. Für uns 
war das die magische Grenze damit wir unseren finanziellen Verpflichtungen ohne Probleme meisten 
können. Im Weiteren wurde der Uebertritt der Detaillisten–Vereinigung Näfels intensiv diskutiert. Die 
Vereinigung war nicht mehr aktiv, hatte aber Mitglieder und ein Vermögen. Im Sinne der Gründungs-
versammlung wurden Hanspeter Fischli und Daniel Gallati beauftragt, die Vereinigung zu überzeu-
gen, dass ein Uebertritt in den Gewerbeverein Glarus Nord Sinn machen würde. Seit dem 2. Mai 
2011 sind die Detaillisten von Näfels Mitglieder vom Gewerbeverein Glarus Nord. Ihr mitgebrachtes 
Vermögen erlaubt es ihnen, gemäss dem Uebergabeprotokoll, in den Jahren 2011 und 2012 beitrags-
frei im Gewerbeverein Glarus Nord Mitglied zu sein. 
 
An der dritten Vorstandsitzung wurden die Form und der Ablauf der 1. HV besprochen. 
 
Als Vorsitzenden ging es mir in erster Linie darum, den neuen Verein mit dem neuen Vorstand auf die  
beschlossene Richtung zu bringen und den Uebergang korrekt und sauber abzuschliessen. Diese 
Vorgänge brauchen Zeit und Besonnenheit. Nach meiner Einschätzung ist dies dank der guten Arbeit 
aller Vorstandsmitglieder und des Sekretariats gut gelungen. 
 
In den sieben Monaten seit unserer Gründung waren wir vor allem mit dem Uebergang beschäftigt. 
Trotzdem haben wir auch drei erste sichtbare Aktivitäten in Angriff genommen. 

1. Der Vorstand hat sich im Schlösslidialog vom Februar 2011 im angeregten Gespräch mit dem 
Gemeindepräsidenten Martin Laupper stark für das einheimische Gewerbe eingesetzt. Sie 
konnten darüber im Glarus Nord Anzeiger lesen 

2. Die Gemeinde Glarus Nord hat kürzlich in einem Schreiben mitgeteilt, dass die Separatent-
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sorgung für das Gewerbe und die Detaillisten nicht mehr bei den Gemeindesammelstellen 
stattfinden kann. Wir werden uns noch vor den Sommerferien für bessere, angepasste Mög-
lichkeiten beim zuständigen Gemeinderat einsetzen. 

3. Bezüglich der umstrittenen Verkaufsstrategie der Technischen Betriebe Glarus Nord wurde ein 
Gesprächstermin mit dem Geschäftsführer Tony Bürge vereinbart. Im August werden interes-
sierte Elektriker und Geräteverkäufer ihre Anliegen diskutieren können. 

 
Weitere Themen sind in Diskussion, z.B. das Ruhetaggesetz. 
 
Ebenfalls findet in Näfels jeden 1. Dienstag im Monat ein Gewerbestamm statt. Beim gemeinsamen 
Essen im Rest. Schützenhof werden aktuelle Themen besprochen.  
 
Beschäftigen wird uns in Zukunft sicher auch der Konkurs der Sportbahnen Filzbach, die Planung 
weiterer Einkaufsmöglichkeiten z.B. ECE oder Tschokkeareal, der Bau vieler neuer Wohnungen und 
der damit zusammenhängenden Bevölkerungszuwanderung. Die Arbeit wird uns sicher nicht ausge-
hen. 
 
Zum Schluss danke ich ganz herzlich dem Vorstand für die sehr gute Teamarbeit und für die grosse 
Unterstützung durch Liliane Schrepfer. 
 
Der Vorsitzende: Ernst Müller, Mollis 
 
Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt. 
 
5. Abnahme des Jahresrechnung und Bericht der Revisoren   
  
Carrara Reto erläutert, dass da der Verein am 01.01.2011 gestartet ist, noch kein Jahresabschluss 
präsentiert werden kann.  
 
Das Vermögen am 01.01.2011 umfasst: 
Fr. 4‘018.35 GKB Servicekonto 
Fr. 4‘164.15 GKB Namensparkonto 
Fr. 8‘182.50 Total Vermögen  
 

 

6. Budget  
  
Carrara Reto erklärt, dass das Budget der Gründungsversammlung durch die Einlage der Detaillisten 
Vereinigung Näfels angepasst wurde.  
Fr.   2‘000.00 für die Homepage-Erstellung  
Fr.   6‘160.00 Jahresbeiträge Vorschuss 2011/2012 
Fr.   1‘976.65 Restbetrag 
Fr. 10‘136.65  
 
Im Laufe des ersten Vereinsjahres wird sich zeigen, wie sich die Ausgaben und Einnahmen bewegen 
werden. 
Fragen zu Budget: 
Funk Köbi, Mollis 
Fragt an, wofür die Werbekosten Fr. 2‘000.-- eingesetzt werden. 
 
Carrara Reto erläutert, dass der Vorstand plant, Werbekleber drucken zu lassen. Da man zuerst die 
finanzielle Situation im Griff haben will, wurde dies jedoch zurück gestellt.  
 
van der Heide Andreas ergänzt, dass die Werbung im Moment via Presseberichte getätigt wird und 
so keine Kosten entstehen.  
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Twerenbold Marius, Debrunner Acifer 
Fragt an, wie die finanzielle Lage mittelfristig aussehen wird? 
 
Carrara Reto erklärt, dass der Mitgliederbestand auf 120 Mitglieder angewachsen ist und somit die 
Einnahmen der Mitgliederbeiträge höher ausfällt. Weitere Mitglieder sollen für den Verein angewor-
ben werden.  
 
Schrepfer Liliane ergänzt, dass die Sekretariatskosten mit Fr. 6‘000.--/Jahr gut budgetiert sind und 
die geleisteten Stunden unter diesem Betrag ausfallen werden. 
 
Das Budget wird wie vorliegend einstimmig genehmigt. 
 
7. Festsetzung des Jahresbeitrages  
  
Der Vorstand beantragt den Beitrag bei Fr. 110.-- zu belassen. Fr. 60.-- verbleiben im Gewerbeverein 
Glarus Nord und Fr. 50.-- gehen an den Gewerbeverband des Kantons Glarus. 
 
Dem Vorschlag den Jahresbeitrag bei Fr. 110.-- zu belassen, wird einstimmig zugestimmt. 
 

 

8. Mutationen (Ein-/Austritte (Ausschlüss))  
 
Der Mitgliederbestand beträgt per Hauptversammlung 121 Gewerbebetriebe und Detaillisten. 
 

 

9. Wahlen  
  
Wie gemäss Statuten vorgesehen, soll der Vorsitzende ein bis max. drei Jahre amtieren können. Als 
erster Vorsitzender vom GV Glarus Nord ist Müller Ernst seit einem halben Jahr im Amt. Er stellt sich 
für ein weiteres Jahr zur Verfügung. Seine Absicht ist es, dass er auf die HV 2012 zurücktritt. 
 
Weitere Kandidaten werden keine vorgeschlagen. 
 
Müller Ernst wird für ein weiteres Amtsjahr einstimmig gewählt. 
 
Der übrige Vorstand sowie die Rechnungsrevisoren stellen sich zur Wiederwahl. Dies sind: Stüssi 
Andrea, Carrara Reto, Gallati Daniel, Fischli Hanspeter, Hämmerli Ronald und van der Heide  
Andreas, sowie die Rechnungsrevisoren Mazzocut Renato und Rohr Urs. 
 
Die vorgeschlagenen Personen werden in globo einstimmig wieder gewählt. 

 

  
10. Anträge  
  
Der Vorstand stellt keine Anträge.  
Von Seiten der Mitglieder sind keine Anträge zu Handen der Hauptversammlung eingegangen. 
 

 

11. Revision der Statuten  
  
Dies ist ein statuarisches Traktandum. Der Vorstand beantragt keine Revision der Statuten. Anträge 
der Mitglieder müssen gem. Statuten Art. 7.2. schriftlich eingereicht werden. 
Funk Köbi, Mollis 
Fragt an, warum Traktandum 11 aufgeführt ist, obwohl keine Anpassung bevorsteht? Dieses Trak-
tandum soll nur bei Bedarf traktandiert werden. 
 
Müller Ernst erläutert, dass die Traktanden in den Statuten festgesetzt sind und diese nur über eine 
Statutenänderung angepasst werden können. 
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Müller Christoph, Oberurnen 
Schlägt vor, dass auf der Einladung ein Vermerk zu diesem Traktandum gemacht wird und so im Vo-
raus ersichtlich ist, ob eine Revision vorliegt oder nicht. 
 
Funk Köbi, Mollis 
Stellt den Antrag: Traktandum 11. Statutenrevision aus der Traktandenliste zu streichen und nur bei 
Anpassungen der Statuten zu traktandieren. 
 
Der Vorstand nimmt diesen Antrag entgegen und wird diesen auf die nächste Hauptversammlung 
traktandieren. 
 
12. Verschiedenes und Umfrage  
 

Trümpy Jost, Sekretariat Gewerbeverband des Kantons Glarus  
Ueberbringt Grüsse des Gewerbeverbandes und dankt für die Einladung. Freut sich über die steigen-
den Mitgliederzahlen. 
 
Gallati Bruno, Gemeinderat Glarus Nord 
Gratuliert dem GV Glarus Nord zur getätigten Arbeit insbesondere den Zusammenschluss, mit wel-
chem die Zeichen der Fusionierung erkannt worden sind. Er dankt für die Einladung und wünscht 
gute Entwicklung der Tätigkeiten wie auch steigende Mitgliederzahlen. Dem Gemeinderat ist es wich-
tig, das Gespräch ananlog „Schlösslidialog“ zu suchen um das Miteinander zu leben und festzustellen 
„wo der Schuh drückt“.  
 
Zum Abschluss präsentierte und erläutert Lippuner Andy Zugriffszahlen auf die Homepage und er-
muntert die Mitglieder ihre Einträge zu komplettieren und das Angebot im Veranstaltungskalender 
oder im Stellenmarkt zu nutzen. 
 
 
Für das Protokoll 

Gewerbeverband Glarus Nord 
 
 
 
Liliane Schrepfer      Daniel Gallati 
Sekretariat      Aktuar 
 
Obstalden, 24.06.2011 


